

HA 04/2014

Lesermeinung

Die unter dieser Rubrik veröffentlichten Leserbriefe müssen nicht der Meinung der Redaktion entsprechen. Sie behält sich aus technischen Gründen das Recht auf Kürzungen vor.

Schürenfeld und das Lärmproblem

Mit großem Interesse habe ich Ihren Bericht zum Thema Lärmbelastung am letzten Freitag gelesen. Einer der von Ihnen genannten Schwerpunkte ist dabei die B 233, Hauptverkehrsachse zwischen dem Kreis Unna und dem Märkischen Kreis. Wir in Dellwig hören sie nur bei östlichen Winden, aber ich beneide die lärmgeplagten Anwohner von Strickherdicke und Langschede nicht um diese „verkehrsgünstige Lage“. Aus einem Gutachten von Straßen.NRW kann man herauslesen, dass die durchschnittliche Lärmbelastung tagsüber zwischen 70 und 75 Dezibel liegt. Ein Wert, bei dem die Berufsge nossenschaft schon von einem erheblichen Gesundheitsrisiko ausgeht. Das Ganze wird sich meines Erachtens noch erheblich verschärfen, wenn das geplante Gewerbegebiet Schürenfeld tatsächlich realisiert werden sollte. Die Unfähigkeit von Straßen.NRW auf unserem Stadtgebiet Kreisverkehre zu errichten, hat

dazu geführt, dass auf Höhe der Einmündung Gartenstraße eine Ampelanlage errichtet werden soll. Und das mitten im Steigungsbereich der B233. Man kann sich leicht denken, was das für die Kies- und Zementlaster aus dem Märkischen Kreis bedeutet: ständiges „Stop and Go“ mit kreischenden Bremsen und erhöhtem Schadstoffausstoß beim Anfahren vor dem zu erwartenden Ampelstau. Ich bin gespannt, ob das neue Lärmgutachten so etwas antizipieren kann. Ich glaube aber mittlerweile, dass das der Verwaltung der Stadt Fröndenberg fast egal ist. Vom Gewerbegebiet Schürenfeld selbst sind wahrscheinlich keine nennenswerten erhöhten Lärmbelastungen zu erwarten, es gibt ja eh keine ansiedlungswilligen Unternehmen, die Lärm verursachen könnten! Die einen sagen Vorratsplanung dazu, die anderen sprechen offen von „Erschließungsruinen“. Wie das nach ein paar Jahren aussieht, kann man sich in den neuen Bundesländern ansehen.

Dr. Andreas Hennemann

nicht fürs Gewerbe her

berg. Die Caritas- und Besuchsdienste der Handarbeitskreis St.-Marien-Gemeinde nberg treffen sich am Donnerstag, 9. Oktober um 16.30 Uhr mit den Inern des Hauses Huz zur Heiligen Messe. efend gehen die Teilnehmer in einer Lichteiprozess zur Muttergottes. Es gibt es einen Imbiss iensaal.

Kurs für roßeltern

berg. „Großeltern ist nicht schwer, sein dagegen unter diesem Motto las Familienzentrum storverband zum ernkurs ein. An zwe Abenden können Antworten auf agen erhalten. Zum

Heinrich Kötter will erst Verkehrsprobleme rund ums Schürenfeld gelöst sehen

Von Anke Jacobi
Fröndenberg. „Bevor die alten Probleme nicht gelöst sind, gibt es kein neues Industriegebiet. Nicht mit mir“, sagt Landwirt Heinrich Kötter. Dem 73-Jährigen gehören rund 2,8 Hektar Land mitten im geplanten Gewerbegebiet Schürenfeld.

Eine Voranfrage der Wirtschaftsförderungsgesellschaft vor drei Wochen, ob er bereit sei sein Land abzugeben, kann Kötter klar verneinen. „Ich bin grundsätzlich nicht bereit, mein bestes Ackerland herzugeben“, sagt er.

Fröndenberg. Er habe noch kein Vorhaben erlebt, für das so viele kritische Stellungnahmen von Behörden vorliegen, wie im Fall Gewerbegebiet Schürenfeld. Diese Aussage von Frank Weissenberg vom BUND war gestern Abend natürlich Wasser auf die Mühlen der Gegner des Projekts. Ein Dutzend Anwohner sowie interessierte Bürgerinnen und Bürger machten sich bei einer Begehung ein Bild von den Dimensionen und Auswirkungen des Vorhabens. Das seit vielen Jahren bereits ausgewiesene Gewerbegebiet soll jetzt noch

bei.“ Und der Verkehr aus Richtung Ardey sein enorm. Verkehrsproblem sieht Kötter auch auf der B233 durch den Bau eines Gewerbegebietes zu kommen. „Jeder kleine Bürger, der nur eine Garage an der B233 bauen will, bekommt vom Landesstraßenbetrieb eine Absage. Da frage ich mich doch, wie denn die Straße den ganzen Verkehr eines Industriegebietes verkraften will“, so der Landwirt.

Doch das ist nicht Kötters einziges Argument. „Ich habe schon vor vier Jahren gesagt, dass es keine Verhandlungen um das Grundstück geben wird, solange die alten Verkehrsprobleme am Heideweg nicht gelöst sind.“ Denn von seinem Hof aus muss er regelmäßig mit den schweren landwirtschaftlichen Maschinen über den Heideweg. „Bei Begegnungsverkehr kommen die Fahrzeuge nicht aneinander vor.“

Naturschutz und andere Argumente

Gegner der Bebauung denken über Gründung einer Bürgerinitiative nach



Bei der Ortsbesichtigung im Schürenfeld gestern Abend sammelten Anwohner k.o.-Argumente gegen die Pläne der Stadt. Fotos: Grzelak



wesen sei, „da das jetzige Ratsmitglied Wolfgang Voesch die geheim gewählte Liste im Nachhinein einfach verändert hat“, so Herrmann.

Dieser Missstand sei ihm und anderen Mitgliedern des Ortsverbandes bereits nach der Wahlversammlung aufgefallen. Sie seien jedoch gebeten worden, den Mund zu halten. „Das haben wir dummerweise auch getan, weil Herr Voesch damit argumentiert hat, dass nur echte Parteimitglieder einen vorderen Listenplatz haben sollten“, so Herrmann weiter.

Dass er diese Vorwürfe jetzt erhebt, ist wohl einem wochenlangen Streit geschuldet, in den sich auch der Ortsverband bereits eingeschaltet hatte. „Wir hatten Herrn Voesch schon einmal in einem Papier aufgeführt, verunglimpfende E-Mails über andere Mitglieder zu unterlassen“, sagt Martina Siehof, die den Austritt Herrmanns nachvollziehen